

"Narcofosa" pone a Guaymas en el mapa nacional

Escrito por Muralsonoreense.com
Domingo 21 de Enero de 2018 20:00

+ Se especula sobre 12 cuerpos calcinados; atiende la Fiscalía a "Rastreadoras" y creen que serían 3 cuerpos

SAN CARLOS, GUAYMAS, Son., 21 de Enero de 2018.- Los medios nacionales han puesto en los primeros planos de la información a este destino turístico, luego de confirmarse el hallazgo de restos humanos calcinados, en un espacio que ya es conocido como la "narcofosa de Guaymas".

Inclusive medios internacionales han tocado el tema a partir de la divulgación sobre ese hallazgo en la primera semana de enero, que incluye cientos de restos humanos.

Se trata al parecer de restos de doce personas que fueron asesinados e incinerados en una fosa ubicada en las inmediaciones del Cañón del Nacapule, un sitio promovido como espacio para la práctica de actividades al aire libre y reserva natural. El lugar del hallazgo tiene rastros de una hoguera que habría sido utilizada por el crimen organizado para desaparecer personas. La autoridad contabilizaba 144 piezas humanas encontradas.

LLEGAN LAS RASTREADORAS

La influyente revista Proceso realizó una investigación y sumó datos al hallazgo. También consignó la presencia del colectivo de búsqueda de Las Rastreadoras de El Fuerte, madres de familia de esa zona del norte de Sinaloa que buscan a sus familiares, y su labor agregó una veintena de piezas más.

Cita el semanario que era una narcopira donde las buscadoras encontraron vértebras, huesos pélvicos, falanges, costillas y una pestilente lona con la que, presumiblemente, transportaron los cuerpos calcinados, luego de una búsqueda iniciada con el viaje de

"Narcofosa" pone a Guaymas en el mapa nacional

Escrito por Muralsonorense.com

Domingo 21 de Enero de 2018 20:00

ocho horas que hizo el grupo desde El Fuerte, hasta Guaymas, luego a San Carlos y la caminata al macabro sitio.

Fueron acompañadas por familiares y amigos de Guaymas que han perdido familiares en este puerto y la vecina población de Empalme.

La líder de las mujeres, María Teresa Valadez, dijo a representantes de medios de comunicación presentes, que entre 2015 a 2018, habían reunido información que existían 200 personas desaparecidas en estas dos ciudades sonorenses.

María Teresa busca a su hermano Fernando desde el 11 de agosto de 2015. Le han confirmado que existe un vídeo de seguridad donde unas personas lo subieron a un automóvil, sin embargo en este trienio las autoridades no le han dado una sola buena noticia. Es la misma historia de 65 personas quienes buscan a sus desaparecidos, pero no se atreven a denunciarlo por temor a represalias de autoridades o de delincuentes.

Las Rastreadoras tuvieron una audiencia con el agente del ministerio público investigador sector 1, donde consiguieron el apoyo de agentes estatales y peritos para trasladarse hasta la hoguera, en un viaje de unos treinta minutos hasta la zona turística de San Carlos, guiados por una patrulla de la Policía Estatal Investigadora.

Las llevó por una sinuosa vereda y llegaron hasta una bifurcación donde se deja el camino principal al Cañón del Nacapule. Siguieron al norte, cuesta arriba por arroyos y veredas y pronto se vieron obligadas a proseguir a pie para llegar al cerro que muestra abajo, un cañón al que se llega entre mezquites y otras plantas espinosas.

La pira la encontraron a unos 20 metros abajo. Es una circunferencia oscura de unos 12 metros donde hay piedras y tierra quemada, guantes de látex abandonados por los peritos y muchos fragmentos de costillas calcinadas.

Las Rastreadoras decidieron iniciar su acostumbrado ritual y enseguida tomaron palas y los machetes, varillas y bolsas herméticas donde guardaban los restos humanos, y

"Narcofosa" pone a Guaymas en el mapa nacional

Escrito por Muralsonorense.com

Domingo 21 de Enero de 2018 20:00

hasta una lona en la que todavía deshidrataba sangre humana de alguna víctima.

Así llegaron a una madriguera oculta bajo un paloverde donde había la mayor parte de los restos, decenas de vértebras y costillas.

Mirna Nereyda Medina, líder de Las rastreadoras, dijo que esos huesos les permitirán saber si son de sus familiares perdidos y recordó con el dolor reflejado en su rostro, que así encontró a su hijo, mediante el proceso del ADN.

Las Rastreadoras dedujeron que los restos encontrados en esta pira sonorensis no se trataban de los 11 pescadores desaparecidos en 2015, esos que ellas vinieron a buscar en este cementerio clandestino.

ATIENDE FISCALÍA A "LAS RASTREADORAS"

Hermosillo, Son., 21 enero 2018.- En un esquema de coordinación entre las Fiscalías de Justicia de Sinaloa y Sonora, el Agente del Ministerio Público de Guaymas asistido de peritos, recibieron a un grupo de personas identificado como "Las Rastreadoras del Fuerte", quienes solicitaron la información disponible sobre los restos encontrados en el lugar conocido como Cañón del Nacapule.

Se les informó que 15 de enero a las 16 horas, las autoridades recibieron el reporte de un vecino del fraccionamiento Pedregal, quien informó sobre la localización de restos humanos en el sitio, a 500 metros de la pista vieja de aterrizaje.

Personal de Medicina Legal de la Fiscalía General de Justicia se trasladó al lugar donde localizaron restos óseos calcinados e indicios sobre los hechos, que fueron recabados por el personal especializado, dando inicio a las indagatorias correspondientes.

Actualmente se realizan las pruebas de genética para determinar la identidad de la

"Narcofosa" pone a Guaymas en el mapa nacional

Escrito por Muralsonoreense.com

Domingo 21 de Enero de 2018 20:00

persona a la que pertenecen los restos, sin embargo hasta el momento los expertos señalan que pudiera tratarse de dos o tres personas.

La conclusión expuesta por peritos de la FGJE, es respaldada con la declaración de Mirna Nereyda Medina Quiñonez, líder del grupo "Las Rastreadoras del Fuerte", quien expuso que según las pruebas recibidas y según su experiencia, los restos corresponden a menos de tres cuerpos.

El grupo "Las Rastreadoras del Fuerte" fue apoyado en su búsqueda y les fue facilitada la documentación necesaria. En el recorrido que realizaron en el Cañón de Nacapule fueron acompañados por una Unidad de la Agencia Ministerial de Investigación Criminal y personal de Servicios Periciales.